

## Au-delà des mythes de l'IA

Quels sont les effets des IA génératives sur nos sociétés, nos institutions et nos pratiques culturelles ? Trois philosophes, Anne Alombert, Alban Leveau-Vallier et Baptiste Loreaux proposent une réflexion critique sur l'IA par une approche transdisciplinaire, au travers d'une sélection de vingt textes abordant le sujet en fonction de la spécialité de chaque auteur(e). À rebours de la fascination naïve comme du rejet simpliste, l'ouvrage interroge les présupposés théoriques des technosciences numériques et les effets des IA génératives sur les sociétés, les institutions et les pratiques culturelles. En croisant de nombreuses disciplines, il éclaire les transformations technologiques et les enjeux anthropologiques en cours, tout en nous amenant à questionner profondément ce qui constitue notre humanité. **A. B.-K.**

*Penser l'intelligence artificielle, Enjeux philosophiques, politiques et culturels de l'automatisation numérique*, Les presses du réel, coll. ArTeC, 2026, 304 pages, 18 €.